
6月24日けんせつプラザ東京で、CU東京第15

回定期大会は、開かれました。（6月号に引き

続き、詳細を掲載いたします。）

大会は、執行部・代議員など63人が参加し、

目標とした1,700人を達成して、次期大会には1,

800人組織を実現する決意を固め合う活発な議

論が行われました。

冒頭、開会あいさつを伊東弘子副委員長が行

い、そして、大会議長団を提案しました。議長

にこうとう支部の手塚和美さん、文京支部小川

富弘さんを選出しました。

執行委員会を代表して佐

藤義見委員長は、故平山元

副委員長など亡くなられた

組合員への黙とう行いまし

た。そして高木書記長が病

気休養という中での開催で

あることを話しました。そ

して、全都の仲間の奮闘で100人の実増ができ

たことを報告しました。今後は、労働相談待ち

でない拡大にも挑戦して、1,800人、3,000人組

織づくりを握って離さず、と呼びかけました。
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≪続報≫ＣＵ東京第15回定期大会

都内３０００人組織めざし
学習・宣伝・相談活動前進させる！！



来賓には東京地評から白滝副議長、全労連

の竹下事務局次長、東京土建の唐澤常任中執、

とや英津子日本共産党都議の4人より激励挨

拶を受けました。

東京地評・白滝誠副議長
1,700人を超えての大

会おめでとうございます。

平山さんが、２月21日に

亡くなられ、残してくれ

た運動を深く学びながら

頑張っていきたい。

物価高で迎える春闘、ス

トライキも取りくまれ、非正規雇用労働者の

皆さんが初のストライキで成果を勝ち取りま

した。

全労連・竹下武事務局次長
1,700人達成おめでとう

ございます。ベースアッ

プは23年ぶり 加重平均6,

000円増となりました。ス

トと交渉力、団結力で賃

上げを勝ち取りました。

ＣＵ東京に学びたい。

東京土建・唐澤一喜常任中央執行委員
建設産業は、多くが一

人親方で、ＣＵ東京と共

通項あります。アスベス

ト訴訟などで労働者的フ

リーランスの方の保障も

できました。「駆け込み

寺」のＣＵ東京を見習いたいです。

日本共産党・とや英津子都議会議員
1,700人超え、おめでと

うございます。多彩な運動

で成果あげていらっしゃい

ます。都議会定例会では、

国保、賃上げ、マイナ保険

証トラブルも話されていま

す。働き方ルールの改善が

求められています。

議案提案は第一号議案（2022年度経過報告、

2023年度運動方針案）は高木書記長に代わっ

て川村書記次長が、第二号議案は田辺副委員

長より（2022年度決算報告、2023年予算案）

提案しました。

また、第三号議案と第四号議案を川村書記

次長から、会計監査は山本監査から報告をう

けました。

10人が発言
①あだち支部・斎藤美苗さん

支部が労働相談で残業代が計算できるソフ

トがほしい。８時間労働、生活時間を8時間
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2023年定期大会メッセージ

東京都教職員組合様

東京自治体労働組合総連合様

東京社会保障協議会様

顧問弁護士 鷲見賢一郎様

東京法律事務所様

全労連埼玉ユニオン様

全神奈川地域労働組合協議会様

全日本年金者組合東京都本部様

働く者のいのちと健康を守る東京センター様

株式会社きかんし様

桜保険事務所様

日本共同システム様

中央労働金庫池袋支店様

新日本婦人の会東京都本部様

東京母親大会連絡会様

ありがとうございます。

春の拡大64人、貴重な成果
春の拡大月間は大会当日まで追求する

中で、本部目標117人・7％に対して64人

(54.7％)でしたが、全支部成果、４支部

が目標達成する貴重な成果を上げました。

お疲れ様でした。



は大切です。

ツイッターできる支部に

したい。法的に対応できる

活用講座が開けないか。

②ユニオンちよだ・

鈴木真理さん

15周年行事の予算は、内容

を支部に還元することを重視

したものにしてほしい。

③文京支部・Mさん、

契約社員の不当な雇止め裁判をたたかってい

る事の支援を訴える。

④渋谷支部・田中広喜さん

33歳の執行委員長を迎え

た。雇止め裁判で職場復帰

命令のKさんへの支援をし

ている。相談員育成のプロ

グラムを本部で検討してほ

しい。SNSを活用して、組

合員を増やしていく。

⑤中野支部・

菊池恒美さん

最賃アップの運動で若者

が「ボトムアップ中野」と

いう名前で300通アンケート

を取り組んでいるおり、ど

う支えるかも課題です。

⑥こうとう支部・

田村公広さん

シダックス陸送の仕事で、

平均3時間の睡眠の過酷な職

場環境変えたいと思う。ひと

りでも私のような人をなくし

たい。ＣＵ東京を大きくして

いきたい。
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2023年度 ＣＵ東京役員

執行委員長 佐藤 義見 三多摩協議会

副執行委員長 唐沢 一喜 東京土建

々 高畠 素昭 練馬支部

々 寺川 知子 三多摩協議会

々 松井 優希 地域労組こうとう

書記長 白滝 誠 団体協議会

書記次長 宮本 一 三多摩協議会

執行委員 鈴木 明彦 ユニオンちよだ

々 高橋 孝 港支部

々 中村 元 地域労組こうとう

々 手塚 和美 同上

々 田村 公広 同上

々 佐藤 盛雄 品川支部

々 新木 輝代 江戸川支部

々 柳生 秀行 葛飾支部

々 高島 章寿 足立支部

々 斎藤 美苗 同上

々 小川 富弘 文京支部

々 松﨑由美子 豊島支部

々 萩元 末子 練馬支部

々 伊藤 栄江 渋谷支部

々 田中 広喜 同上

々 菊池 恒美 中野支部

々 宮田 清志 三多摩協議会

々 大江 拓実 同上

々 岩田 輝幸 団体協議会

々 前澤 檀 同上

々 熊谷由紀枝 同上

々 千保 法之 同上

会計監査 菊池 友里 地域労組こうとう

々 山本 高明 東京土建



⑦あだち支部・高島章寿さん

組織拡大 28人拡大しました。

100件の労働相談を受けている。

学習が武器です。

本部の争議対策委員会は重

要です。

⑧ユニオンちよだ・

増渕さん

組織が146人となる。20%増

です。SNSを通じて組合員がふ

えている。会社に賃上げを要

求していく。

⑨女性会議・伊東弘子さん

女性会議は、毎月開催し

ている。ニュースの発行、

「こみゅーと」への投稿を

してきた。自由で盛り上が

り、和やか 、自由、信頼関

係が作られている。メンバー

も今度は、第2ステージにむ

かいます。今後も楽しく いきいきと活動して

いきます。

⑩三多摩協議会・

大江拓実さん

3,000人にするために、

三多摩で700人が必要とな

る。相談員の倍加が必要で

す。年間を通じて労働講座

も開いている。労働相談活

動を位置づける。

採決は、１号・２号議案について、佐藤委員

長、川村書記次長の執行部答弁を受け、全体拍

手承認された。

４号議案のストライキ権について宮本大会運

営委員が代議員の投票を提案し、投票の結果、

全代議員の賛成で採択された。

宮田選挙管理委員より役員立候補について名

簿での一括提案、全員の当選を確認した。

議長団より大会スローガン（大会議案に記載）

を読み上げ提案、全体の拍手で採択した。

退任役員として、伊東・田辺副委員長、高木

書記長、川村書記次長他の退任を報告、代表し

て川村さんから退任あいさつを受けた。

新役員を代表して佐藤執行委員長より新執行

部が一致団結して奮闘していく決意表明、挨拶、

団結ガンバロウ三唱で閉会した。
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◆ＣＵ東京15周年を迎えた。働く仲間

に寄り添って多くの相談に対応し、1,700

人の仲間を増やしてきた歴史でもある。創

立時、中心的な役割を果たし、ＣＵ東京の

存在を理論的に支えてきた平山和雄さん

（元副委員長）はじめ、病に倒れる組合役

員も増えており、世代継承の必要性が高まっ

ている現状だ。◆6月最賃審議会がはじまっ

た。ＣＵ東京は時給1500円を要求して運

動を続けているが、中小業者から「とても

そんな時給は払えない」との声もある。先

ごろ、アマゾンＣＥＯの年収が294億2千

万円、一方労働者の年収は４５４万円、そ

の差6474対1の格差。日本の大企業の内

部留保484.3兆円(21年度)、2012年から

150兆円もの増加である。この格差、わず

かな取り崩しで中小業者支援と合わせて労

働者の最低賃金1500円への引き上げは可

能だ。やる気さえあればできる、全国一律

で。◆CU東京15周年は通過点、最賃引き

上げへ地域からの宣伝行動、労働組合との

連携、行政や議会への要請など大きく声を

上げるときだ。
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